

# PAROISSE VAL D'USIERS ARC SOUS CICON



# Messe de rentrée de la catéchèse : Dimanche 28 Septembre 2025 GOUX LES USIERS

Le temps de la création institué par le Pape François regroupe en un mois deux saisons, la fin de l'été et le début de l'automne.

La période estivale laisse la place à la rentrée scolaire, et à la rentrée de la catéchèse.

Au cours de ce mois de septembre, notre paroisse a vécu un dimanche extra-ordinaire avec la rentrée des enfants de la catéchèse. La création était au coeur de cette eucharistie.

Pour cette occasion, l'église avait revêtu ses plus belles parures. Dès l'entrée sous le porche, la nature invitait chaque paroissien à l'émerveillement, à la contemplation.



L'an dernier, lors d'une messe, l'assemblée, en lien avec l'encyclique du Pape François «Laudato SI» avait réfléchi au sens que nous pouvions donner aux dimanches : était-ce un jour de récréation ou de re-création ?

Cette année les enfants de la catéchèse proposaient donc à l'assemblée un dimanche de re-création. L'exposition Yann Arthus Bertrand, proposée par l'Église Verte, et visible dans cette même église de Goux les Usiers, nous invitait, tout comme l'encyclique Laudato Si, dont nous fêtons les 10 ans, à porter un regard tant admiratif qu'interrogatif sur notre maison commune, La Terre.

Avant de chanter le chant d'entrée, Esprit de Lumière, Esprit Créateur, tous les enfants, les jeunes, les servants, accompagnés du Père Benoit Decreuse, sont entrés en procession et chacun, chacune, a pu déposer devant l'autel soit un légume, soit un fruit, soit une fleur en signe de remerciements envers Dieu, créateur de toutes choses.

Pour commémorer le mystère de la création, la lecture du livre de la Genèse s'imposa, mais fut adaptée sous la forme d'un chemin de la création (source - *lettre 32-Eglise verte – mail 01/09/2025*)

- \* Première station = Don de la lumière
- \* Deuxième station = Don du Ciel
- \* Troisième station = Don de la terre et de la mer
- \* Quatrième station = Don des corps célestes
- \* Cinquième station = Don des créatures du ciel et de la mer
- \* Sixième station = Don des créatures de la terre
- \* Septième station = Don de toute l'oeuvre



La messe se poursuivit par les prières universelles, qui reprenant quatre phrases de l'encyclique «Laudato Si», demandaient au Seigneur de nous apporter son aide, pour ne jamais cesser de contempler sa création, pour participer à la communion fraternelle et universelle, pour parvenir à une conversion, pour faire silence pour écouter le cri de notre maison commune, la Terre.

La chorale, ainsi que toute l'assemblée, repris en cœur le chant «Laudato Si».

Avant de clore cette eucharistie, un temps d'action de grâce fût proposé par les jeunes du CM2 et de 6ème de l'an dernier. Avec leurs catéchistes, ils ont réfléchi tout au long de leur année de catéchèse au déroulement d'une eucharistie. Ils ont ainsi animé cinq messes dominicales, avec cinq temps forts : Temps de l'accueil – Temps de la parole – temps de la prière eucharistique – Temps de la communion – Temps de l'envoi.

Cette extraordinaire eucharistie, empreint de recueillement, de prière, a également accueilli un enfant se préparant au baptême et au sacrement de la communion l'an prochain et deux bébés recevant le jour même le sacrement du baptême. Le chant «Viens mélanger tes couleurs» a clôturé cette eucharistie dans la joie et dans la paix du Christ.

